

## 令和5年度議会報告会（民生病院常任委員会）報告書

開催年月日：令和5年8月4日（金）午後1時30分～午後3時

会場名：大門高校

参加者数：大門高校2年生 21名

出席議員：津田、不後、吉野、山崎、金、西尾、大垣

民生病院常任委員会では、新たに選挙権を有することとなる高校生を対象に、市議会の役割や活動について説明した後、3つのグループに分かれ、意見交換を行いました。各グループでは、身近な問題や社会問題等それぞれ2つのテーマについて話し合い、合計6つのテーマについて、以下のような意見をいただきました。

### 1 中学校部活の地域移行について

- ・ 平日と休日で指導者が異なり、指導方針がずれることが心配だ。
- ・ 休日も教えた先生もいるのではないか。
- ・ 「この先生に教えてもらいたい」という生徒もいる。
- ・ 部員の少ない部活動は、試合に出やすくなる。

### 2 どのような街が理想か

- ・ 高校周辺に勉強するスペースがほしい。
- ・ 大門駅をもっと快適にしてほしい。
- ・ 大門駅まで街灯がほしい。
- ・ 通学路を除雪してほしい。（夏は暑いので、打ち水がほしい。）

- ・ 部活動のお金が足りない。
- ・ 小杉駅の北側にもっと賑わいがあればよい。
- ・ 新湊地区以外にも観光スポットがほしい。

### 3 人口減少問題について

- ・ 学校再編は、通いやすい学校が減り、移住の妨げになる。
- ・ 行事を増やすことで、周りの支えを増やす。
- ・ 若い保育士を多く雇って、母親の相談相手になってもらう。
- ・ 各校区ごとにある程度の規模の公園をつくり、人がふれあう機会を増やす。
- ・ 養子についての制度を、広く周知する。
- ・ 出産、育児を支援する制度を整備し、それを使いやすくしてほしい。

### 4 こんな物があればいいな

- ・ 登下校時のコミュニティバスの便数を増やしてほしい。(部活動後、19時台にもバスを利用したい。大門地区からは冬期のみ運行だが、通年利用したい。)
- ・ コミュニティバスの支払い方法が増えたらいい。(Suica等)
- ・ レンタサイクルが、屋内にあってわかりにくいので、外に置いてほしい。
- ・ 家の近くにコンビニエンスストアがほしい。(高齢者も買い物が大変そう)
- ・ 生理用ナプキンが公共施設に置いてあったらいい。

### 5 外国人との関係について

- ・ 異文化を理解したり、外国人と交流したりするイベントをもっと広報し、行う。
- ・ 日本の交通ルールを伝える。

- ・ 外国人労働者の賃金を上げる。(低いと他の国に行ってしまう。)

## 6 交通網の整備

- ・ 電車の車両を増やし、朝の混雑を解消する。
- ・ より遠い地域から通勤や通学ができるよう、コミュニティバスの本数と範囲を増やす。
- ・ デマンドバス・タクシーを射水市全体に広げる。
- ・ 路面凍結を解決してほしい。
- ・ 自転車で通学しやすくなるよう、道を整備してほしい。